



Asnières ville du jeu d'échecs

Chers parents,

Asnières est une grande ville dans laquelle tous les sports sont bien présents. Et pour cause, nous soutenons fortement les associations sportives et leurs plusieurs milliers de licenciés. Votre enfant est d'ailleurs peut-être déjà membre d'un club sportif. Mais si je vous écris aujourd'hui, c'est pour attirer votre attention sur une discipline particulière : le jeu d'échecs. Celui-ci est officiellement classé au rang de sport depuis plusieurs années.

À Asnières, en plus de toutes les autres activités présentes dans notre ville, j'ai souhaité développer la pratique du jeu d'échecs, tant celle-ci peut s'avérer utile aux plus jeunes.

Dans ce sport, les enfants développent leurs capacités de concentration, de raisonnement et de maîtrise de soi. Souvent, des enseignants nous font remarquer les bienfaits constatés sur des enfants initialement un peu turbulents.

Régulièrement, nous organisons des rencontres échiquéennes sur le temps extrascolaire. Tous les élèves, du CP au CM2, sont invités à y participer, débutants comme confirmés. À chacune de ces rencontres, organisées de concert avec l'association

Le Grand Échiquier, près de 150 enfants participent aux tournois et initiations. N'hésitez pas à vous y inscrire.

En dehors de ces temps forts, le jeu d'échecs est aussi proposé dans les accueils de loisirs sous la forme d'ateliers d'initiation encadrés par des intervenants de notre club asniérois avec l'appui des animateurs municipaux.

Le Grand Échiquier, notre club asniérois, accueille de très grands joueurs, dont certains champions du monde. Son palmarès est brillant. Mais, au-delà de ça, ce qui m'intéresse est que tout cela puisse bénéficier aux jeunes Asniérois si ceux-ci le souhaitent.

Le projet municipal pour le jeu d'échecs est une vraie réussite. Si le cœur vous en dit et si tel n'est pas déjà le cas, n'hésitez pas à y participer.

Manuel AESCHLIMANN
Maire d'Asnières-sur-Seine
Vice-président de la Métropole du Grand Paris



La pratique du jeu d'échecs, apporte de multiples bienfaits aux enfants



Les vertus pédagogiques de ce sport ne sont plus à démontrer. Il s'agit certes d'un combat, mais qui induit le respect des règles, le respect de l'autre, la concentration et la maîtrise de soi, le développement des raisonnements logiques, le calcul, la gestion du temps... Autant de qualités qui contribuent à améliorer les résultats scolaires.

L'association Le Grand Échiquier a fait d'Asnières la place forte du jeu d'échecs

Le Grand Échiquier possède les meilleurs joueurs et joueuses d'échecs de France. Mais c'est aussi un club qui veut être la locomotive de la pratique grand public des échecs. Installé à Asnières depuis 2015, il compte près de 400 licenciés et organise de nombreux événements majeurs : les Internationaux de France en 2022 et 2023, le Championnat d'Europe des entreprises (créé par l'association) en 2017, 2024 et 2025, et le centenaire de la Fédération internationale des échecs en 2024, au Château d'Asnières.

Depuis 3 ans, l'association intervient dans les écoles et les accueils de loisirs de la ville afin de développer le jeu d'échecs et former les animateurs municipaux pour permettre une pratique ludique et un enseignement aux enfants de 6 à 12 ans.

Contactez Le Grand Échiquier

Yves Marek Président du club



Jean-Claude Moingt

Président délégué - 06 03 00 47 79
legrandechquier78@gmail.com

2015-2025 : le club accumule les trophées



> 1 titre de champion de France des Clubs en 2023

> 3 fois vice-champion de France en 2019, 2021, 2022 ; 3^e en 2024

> 4 fois vainqueur de la Coupe de France en 2019, 2022, 2023, 2024 (pas de Coupe de France en 2020 et 2021 en raison de la pandémie)

> 4^e de la Coupe d'Europe des Clubs en 2022 et 7^e en 2023

> Vice-champion de France féminin des Clubs en 2021 et en 2024



L'équipe 1 jeunes, qui vient de remporter son groupe en Nationale 2 jeunes et jouera la saison prochaine en Nationale 1. De gauche à droite : Gabriel Maged, Adrien Valdivia-Masson, Raphaël Aberlenc, Adrien Docquier, Victor Faure-Jacque, Albert Ngo (absent sur la photo Quentin Arbob).



Paroles de joueurs

« J'ai commencé à jouer aux échecs à 6 ans et j'adore ça. Ça m'aide à mieux me concentrer à l'école et pour mes devoirs, et à réfléchir plus vite. »
Gabriel, 13 ans



« Je m'entraîne une fois par semaine. Cette année, je suis qualifiée au championnat d'Île-de-France. Mon frère Matthieu, qui joue aussi, a remporté l'Open Île-de-France jeunes. »
Emmanuelle, 9 ans



« Mon plus beau souvenir, c'est d'avoir participé au championnat de France. J'ai marqué 4 points sur 9 dans la catégorie Pupille. »
Raphaël, 12 ans



De grands maîtres internationaux licenciés au Grand Échiquier



ANATOLI VAISSER
Quadruple champion du monde senior



JULES MOUSSARD
Champion de France en 2022 et 2024



MAXIME VACHIER-LAGRAVE
Champion du monde de Blitz



PAULINE GUICHARD
Championne de France en 2018 et 2019, et vice-championne de France en 2024



Développer l'apprentissage et le jeu en milieu scolaire

Depuis 2019, les Rencontres autour du jeu d'échecs rassemblent chaque année les enfants de toutes les écoles élémentaires de la ville, qu'ils soient débutants ou joueurs confirmés. Ces rendez-vous connaissent un franc succès : près de 150 enfants participent à chaque fois.

Dans les accueils de loisirs, la pratique du jeu ne cesse de se développer, encadrée par des animateurs passionnés. Chaque année, la Mairie prend à sa charge une formation, organisée avec les entraîneurs du club Le Grand Échiquier, pour que des animateurs municipaux deviennent, à leur tour, capables de proposer des initiations aux échecs dans le cadre du temps périscolaire.



Journée portes ouvertes initiation au jeu d'échecs

Mercredi 2 juillet, de 14h à 18h.
Entrée libre (sans inscription).

Club Le Grand échiquier
Centre administratif et social, salle 9
16 place de l'Hôtel de Ville

+ d'infos : legrandechquier78@gmail.com



En chiffres

- Près de **150 enfants** de 6 à 12 ans participent à chaque rencontre échiquierne.
- **12 ateliers** « jeu d'échecs » par semaine sont proposés durant les temps périscolaires dans les écoles élémentaires.



Des rencontres avec les grands maîtres internationaux



Almira Skripchenko

Grand maître international, sept fois championne de France en 2004, 2005, 2006, 2010, 2012, 2015 et 2022, et maître international mixte.



Anatoli Vaïsser

Grand maître international, champion du monde des vétérans en 2010, 2013, 2014 et 2016.